

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Penelitian ini menganalisis tentang bagaimana upaya diplomasi vaksin China terhadap Indonesia pada masa pandemi Covid-19 dengan menggunakan konsep *health security* dan diplomasi vaksin.

Berdasarkan jawaban terhadap hasil penelitian ini yang menjadi analisis pada Bab III, vaksinasi dapat menjadi salah satu kunci utama untuk meningkatkan keamanan kesehatan di seluruh dunia pada saat pandemi Covid-19 berlangsung. Oleh karena itu, terdapat kerjasama yang dilakukan pemerintah China dengan Indonesia dalam perusahaan bidang kesehatan seperti Sinovac dan Bio Farma yang disebut dengan “Diplomasi Vaksin” dengan tujuan untuk memenuhi kebutuhan vaksin Indonesia. Kerja sama antara Indonesia dengan China dalam diplomasi vaksin, membantu Indonesia bangkit dari pandemi Covid-19. Bantuan vaksin Sinovac dalam jutaan dosis tentunya menjadi salah satu upaya utama dari pemerintah Indonesia untuk mencegah penyebaran pandemi dan berbagai bantuan alat kesehatan dari China juga turut membantu Indonesia dalam menangani pasien Covid-19.

Melihat respon China akan kondisi kesehatan Indonesia di tengah pandemi demi memperkuat *health security*, dapat berjalan efektif. Melalui pendekatan diplomasi vaksin yang dilakukan, telah memberikan dampak yang positif terhadap perkembangan kesehatan Indonesia. Aktivitas diplomasi vaksin China dengan

Indonesia ini dapat dikatakan berhasil karena sesuai dengan kriteria keberhasilan suatu diplomasi vaksin yang Kickbucsh 2021 jelaskan yaitu *better health, improved global solidarity, dan more equity*. Hal tersebut dibuktikan dengan meningkatnya kesehatan masyarakat di Indonesia akibat donasi alat medis dan pemberian vaksin China selama periode tahun 2020-2021. Adanya kerja sama vaksin China membantu pemerintah Indonesia untuk memenuhi kewajiban negara agar dapat memastikan hak keamanan kesehatan bagi masyarakat Indonesia atas ancaman dari pandemi Covid-19. Segala kebijakan serta berlangsungnya diplomasi vaksin ini turut menjadi faktor penyebab pertumbuhan taraf kesehatan di tengah masyarakat Indonesia. Dengan bertumbuhnya tingkat kesehatan atau *herd immunity* dalam masyarakat, dapat memulihkan kondisi Indonesia dan meningkatkan *health security* atau keamanan kesehatan di negara tersebut.

4.2 Saran

Meskipun diplomasi vaksin China terhadap Indonesia pada masa pandemi Covid-19 sangatlah membantu Indonesia, China juga perlu memperhatikan upaya diplomasi vaksin yang mereka lakukan. Tidak hanya dalam misi peningkatan keamanan kesehatan suatu negara namun juga diharapkan dapat meningkatkan keamanan kesehatan masyarakat secara global dan dapat menjalin kerja sama di bidang kesehatan yang berkelanjutan. Upaya penanggulangan dan pencegahan pandemi Covid-19 harus dilakukan secara bersama-sama dan melibatkan banyak aktor dari berbagai tingkatan sehingga dunia dapat mencapai keamanan kesehatan dan juga pulih dari pandemi Covid-19.